
PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE
du 22 / 06  / 2021 

MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE Représentant(e)(s)
Inspecteur de l’éducation nationale : 

MEMBRES VOTANTS
NOM Présent(e) Excusé(

e)
Représentant(e)

Directeur de l’école - Président : M. David 
Grandclément

X

Maire : X Mme F. Fontaine
Conseiller(e) municipal (e): Mme F. Consani X

ENSEIGNANTS DE L’ÉCOLE
Mme Manon Ledrapier X

(M. David Grandclément) (X)

Un des maîtres du RASED : 
REPRÉSENTANTS DES PARENTS D’ÉLÈVES Suppléants assurant un remplacement

Mme J. Trouvé X
Mme C. Delgado X

VOIX CONSULTATIVE
RASED : 
Médecin scolaire : 
Infirmier(e) scolaire :
Assistante sociale : 
ATSEM 
Représentant périscolaire : 
D.D.E.N.

Enseignant ELCO : 
Invité : 

Procès-verbal établi le 22 / 06/ 2021

Le président, directeur de l’école
Nom :

Signature

Le secrétaire,  (fonction)
Nom :  Delgado 

Signature



Date : 22/04/2021
heure de début : 20 H

Ordre du jour :

1. Bilan des activités et projets réalisés depuis le mois de mars.

_ Il n’y a pas eu de sorties natation cette année pour des raisons d'organisation liés au 
contexte sanitaire, l'école a choisi de ne pas faire cette activité (l’interdiction du brassage 
des classes aurait rendu compliqué le taux d'encadrement nécessaire, et la gestion des 
vestiaires) ; d'autre part l'impossibilité de respect des règles sanitaires dans le contexte 
habituel de fonctionnement du bassin a amené un changement d'organisation et la 
suppression d'un créneau sur 2. De nombreuses classes n'ont donc pas eu de natation ce 
semestre. (nettoyage des vestiaires entre deux cours scolaires et non croisement d'écoles 
et/ou de classes). 
Y aura-t-il l'an prochain ? Ce sera selon les contraintes sanitaires. L'école essaiera de garder 
l'accès en tout cas.

_ Reprise du jardin en fonction de la météo. Le projet est toujours en cours. 
Les petits ont un espace, réalisation de semis de tournesol et maïs. Des bordures réalisées 
par les élèves de la classe des grands ont été posées. 
Les arbres fruitiers (pruniers non greffés), qui ont poussés depuis le noyau. Ils ont été plantés
il y a 11ans par la classe des grands. Ils sont appréciés pour leur ombre, et il est espéré qu’ils 
donneront leurs premiers fruits cette année. 
Les petits et grands poursuivent aménagement et plantation, bacs rectangulaires en 
plantation pour les petits et construction d'un banc entre les bacs pour les grands.
Du compost a été remis avant plantation de maïs, tomates, pommes de terre, courges
Cette année une sensibilisation à la biodiversité a été faite en sur un projet en lien avec la 
Vente Umile (biodiversité et alimentation) (Semer/planter → pour une alimentation saine) . 
Des observations d'insectes ont été réalisées en parallèle par les petits. 

_ Le projet École dans les bois a repris avec les beaux jours. 
Il permet de favoriser ainsi le contact avec la nature,  la connexion au réel. Sortie régulière le
vendredi (selon météo). 
Les enfants font : Land art /Boite aux lettres/ cabane/ balançoire 3 places / toilettes sèches à 
mettre en route (50 piquets d'acacia en achat par la Coopérative pour la structure ) / 
Installation liane et slack Line (uniquement pour la sortie - non laissées en place) . 
 
_ Cuisine : 
Chez les grands : Pain cuisiné au levain avec réalisation du levain 
Chez les petits : gâteau d’anniversaire 

_ Chez les grands : Concours informatique algorea, par bloc algorithmiques. Pas les résultats.

_ Articles pour la Vesancière (en cours pour l'édition de ce 2e trimestre)

2. Présentation des comptes-rendus ou bilans :



• Registre de santé et sécurité.
Rien à ajouter

• Sécurité incendie.
Alarme se déclenche facilement. Elle est plus difficile à arrêter.
Le passage par la fenêtre dans la classe des grands a été fait pour la dérogation des 
pompiers. 

• Registre des dangers graves et imminents.
Rien à signaler
Merci de la réactivité mairie pour les derniers soucis. 

• Document Unique de Prévention des Risques Professionnels
A mettre à jour à la rentrée

• Conseil école-collège ?
N’a pas eu lieu en présentiel cette année et l’an dernier à cause de la Covid. 
Idée proposée pour l’an prochain : travailler sur le climat en collaboration.

3. Demande de dérogation sur le fonctionnement de l'école à 4 jours (9h-12h / 
13h30-16h30) pour l'année 2021-2022 (en attente de réponse).

La réponse arrivera à la mairie d’ici fin juin. 

4. Suite de la discussion des conditions d'admission concernant la propreté des 
élèves de petite section et l'adéquation des locaux 

Demande faite par M GrandClément à la mairie de faire un courrier commun aux familles 
informant de la difficulté d’accueillir des enfants non continents à l’école de Vesancy 
(absence de douche et de lieu de change). La mairie valide. 

5. Rentrée scolaire 2021/2022     : 

_ Le poste d'enseignant(e) de la classe des petits est passé en poste à Profil. 
Mme Ledrapier a eu un avis très favorable à sa candidature. Sa candidature a été retenue, et
elle a été confirmée sur ce poste en tant que titulaire. 
L’équipe pédagogique de Vesancy est donc stabilisée. 

_ Les effectifs de l'école se maintiennent pour 2021-2022 : 41-42 élèves prévus
Projection Classe des grands : 22/23
6 CM2 
4 CM1
7 ou 8 CE2
6 CE1
Réaménagement du mobilier de la classe des grands nécessaire pour accueillir plus d'élèves, 
la réparation d'une table devrait permettre de ne pas racheter de mobilier. 
La mairie se montre ouverte à l’achat de table si la réparation ne suffit pas. 

Projection classe des petits : 19 annoncés à la date du conseil, 20 au jour de la rédaction de 



ce PV.
6PS
7MS annoncés le jour du conseil, 8 le jour de la rédaction de ce PV.
2GS
4 CP
Bilan tables et chaises à faire pour la hauteur du mobilier, car il y a beaucoup de nouveaux 
petites sections et moyennes prévues.

Discussion sur l’anticipation de locaux pour une possible ouverture de classe
A savoir qu’une ouverture de classe se ferait à plus de 50 élèves (56 ?) sur l’école. 
Plusieurs scénarii sont possibles :
M Grandclément en présente un : la possibilité d'un projet de création/aménagement d'une 
troisième classe en utilisant une salle disponible à rénover (la commune peut solliciter une 
subvention de l'État au titre de la dotation globale d'équipement mais également la 
dotation de développement rurale, les deux étant cumulables). Ce sont des investissement 
qui s'amortissent sur du long terme car devant servir à plusieurs génération, et même en cas 
de fermeture de classe quelques années plus tard cela resterait bénéfique pour le village car 
les locaux seraient utilisables pour d'autres usages (pour l'école : bibliothèque, salle de 
motricité, ou mutualisés : Bibliothèque municipale, salle de réunion pour les associations …). 

Rappel sur le rôle de la Coopérative scolaire : 
_ finance les projets collectifs (cuisine/bricolage)
_ finance les sorties scolaires facultatives (en dehors des horaires scolaires) 

Année prochaine : 
_ pas de projet musique avec un intervenant musique de prévu. Cet automne le projet 
musique se fera via matériel, avec achat via la commune pour de matériel supplémentaire le
cas échéant. 
_ Pour l’école dans les bois, M Grandclément souhaite qu'une convention de « bonnes 
pratiques » soit rédigée entre l’école (usager d'un espace boisée), l’exploitant agricole 
titulaire d'un bail et la mairie propriétaire. Les discussions en ce sens ont déjà été menées 
avec l'exploitant avant le début du projet.
_ EPS : selon les contraintes sanitaire, projet ski/ natation. 
_ Fournitures scolaires : 

- dans la classe des grands : demande aux familles de remplir la trousse + cartable + 
chaussons + calculatrice pour les CM. 

- dans la classe des petits : chausson, mouchoirs, vêtements de rechange + 
demande aux familles de remplir la trousse + cartable + chaussons pour les élèves 
de CP

- Une liste exhaustive sera transmise aux parents pour la rentrée scolaire. 
- Pour les usagers du temps de midi : sac isotherme pour les repas.

_ L’accueil individualisé des nouvelles familles a commencé.
_ Réflexion autour d’un accueil des nouveaux élèves en dehors du temps scolaire un 
mercredi matin. La demande sera faite à la mairie et auprès de Mme l'inspectrice si cela est 
possible. 
_ Incertitude autour de la pandémie, surtout à partir de Octobre/Novembre. Difficile de se 
projeter pour des projets dépendant de règles sanitaires.
_ Dans la classe des grands, une demande d’ajustement des nombres d’ordinateur selon le 
nombre d’élèves sera faite. 
_ Les grands vont se charger de concevoir et réaliser un meuble pour le rangement et 
rechargement des ordinateurs portables. 



_ Projection pour la cantine/ garderie : au vu du nombre de petits, y a-t-il assez de tables 
pour tout petits à la cantine ? La mairie va vérifier. 

6. Rappel sur la transmission de document à destination des familles via l'école.

Courrier mairie transmis aux familles via l’école : Le contenu du courrier doit être connu par 
l'école car tout ne peut être transmis sous le couvert de l'école. 

Pour plus d’efficacité : une version numérique peut être transmise à l'école quand le courrier
n’est pas individualisé pour un envoi groupé par mail aux familles. 

7. Point sur les locaux.

_ Point sur l'entretien 
Stabilisation de l’efficacité de l’entreprise en charge de l'entretien avec le retour de la 
personne affectée sur cette mission. 
Le ré-aprovisionnement papier/savon n’est cependant pas fait : la mairie doit revoir avec elle
si c’est dans le contrat. 
Attention à ce que les produits d'entretien soient tenus hors d'atteinte des enfants. 
La personne chargée de l'entretien n'a pas la clé pour ouvrir le réservoir de savon dans les 
toilettes de la cour.

_ La cour
Est-il possible de mettre un panneau avec plus de visibilité en plus de l’arrêté où il serait 
noté  : « réservé à l'école de telle heure à telle heure en période scolaire » . Incluant le temps
périscolaire ? 
Les représentants de la municipalité vont étudier la faisabilité de cela.  

_ Nouvelle porte dans la classe des grands : 
Préparation aux travaux avec les enfants rangement et protection des affaires de classe 
(bibliothèque notamment)
Vérifier que la porte est ouvrable et refermable à clé des deux côtés, cela pourrait être 
pratique pour qu’elle serve d’entrée à la classe des grands. 
Cela pourrait éviter la résonance du bruit des enfants dans la tour. 

_ Le Revêtement de la cour de récréation vieillit 
Pré réflexion est faite en mairie pour un projet de réfection de la cour. 
En attendant, la peinture au sol pourra être refaite. Les représentants de la municipalité 
acquiescent. 
Un banc supplémentaire peut-il être mis sous l’arbre à l’ombre ? Un banc en pierre comme 
dans le parc conviendrait tout à fait, mais d'autres solutions sont également envisageables. 
Les représentants de la municipalité vont étudier la faisabilité de cela. 

_ Travaux actés
Petit toilette classe des petits 

_ Rappel autres demandes : 
Petit toilette enfant dans les toilettes de la cour



Marché pied fixe pour lavabos dans la classe des petits et les toilettes de la cour
Plusieurs robinets à hauteur d'enfant dans la classe des petits .
Petits travaux d’aménagements dans la classe des petits (fil pour suspendre le travail des 
élèves, accroche de miroirs, etc).

8. Vote à distance des parents délégués à la rentrée soumis à avis     :

 -nombre d’avis positifs : 6
- nombre d’avis négatifs : 0

Heure de fin : 22h


